
平成 28年度第 2回八街市地域公共交通協議会 議事録 

 

開催日時 平成 28年 6月 30日（木）15:00～16:00 

開催場所 八街市役所 第１庁舎 第１会議室 

参加人数 23名、傍聴なし 

協議内容 １． 開会 

（事務局） 

・定刻となったので、平成２８年度第２回八街市地域公共交通協議会を開会する。 

本日の出席者は代理出席者４名を含め委員２６名中、２３名となっている。 

なお、「千葉県バス協会 花崎様」、「日本大学理工学部 轟様」、「九十九里

鐵道 深山様」の３名から欠席の連絡を頂いている。 

 

２．会長あいさつ 

（会長） 

・先般、書面にて開催した第１回八街市地域公共交通協議会において本協議会会長

に就任した八街市副市長の松澤です。どうぞよろしくお願いします。 

さて、本協議会では、本市における公共交通の利便性の向上や利用の促進、将来

的に持続可能な公共交通とするため、協議･検討を行い、本年３月に本市の地域公

共交通の「マスタープラン」としての役割を果たす「八街市地域公共交通網形成

計画」を策定した。先の書面開催で示したように、本年度は、この地域公共交通

網形成計画において提案している各種事業の具体的な実施計画となる「八街市地

域公共交通再編実施計画」を策定する予定であり、去る６月１７日に本再編実施

計画の調査業務委託業者を選定する委員会を開催し、契約予定者を決定した。本

日はこの「再編実施計画の策定について」を含め５つの議題を協議していただく。

委員におかれては、八街市の公共交通が市民の利便性向上に寄与し、また、本市

の実態に見合った交通計画を策定するため、ご審議いただくようお願いしたい。 

 

２． 委員及び事務局紹介 

 

３． 議題 

（事務局） 

・八街市地域公共交通協議会規約第９条の規定により、会議の議長は会長をもって

充てることとなっているので、議事進行について松澤会長にお願いする。 

 

（会長） 

・それでは、議題に入らせていただく。 

議題１．「副会長及び監査委員の指名」について、事務局より説明を求める。 

 

（事務局） 

・本協議会の副会長、監査委員の指名については、八街市地域公共交通協議会規約



第１５条の規定により、会長が指名することとなっている。本会議が会長に松澤

副市長が選任されて初めての協議会となることから、新たに副会長、監査委員を

指名しようとするものである。 

 

（会長） 

・それでは、八街市地域公共交通協議会規約第１５条の規定により、副会長には日

本大学理工学部轟委員、監査委員には、千葉県交通計画課岡崎委員、八街市区長

会 清水委員を指名する。なお、轟委員、岡崎委員は本日欠席の届出が提出され

ているが、本人の承諾をあらかじめ得ていることから指名させていただく。 

ただいま会長が指名した轟委員を副会長に、岡崎委員並びに清水委員を監査委員

とすることにご異議ないか。 

 

（承 認） 

 

（会長） 

この議題は承認された。 

 

（会長） 

・次に、議題２．「平成２７年度事業報告及び平成２７年度歳入歳出決算の認定」に

ついて、事務局より説明を求める。 

 

（事務局資料説明） 

 

（会長） 

・事務局の説明に対し質疑はいかがか。 

質疑がなければ、これで質疑を終了する。 

 議題２．「平成２７年度事業報告及び平成２７年度歳入歳出決算」については認定

することでご異議ないか。 

 

（認 定） 

 

（会長） 

・この議題は認定された。 

 次に、議題３「八街市地域公共交通協議会規約の廃止及び制定」について、事務

局より説明を求める。 

 

（事務局資料説明） 

 

（会長） 

・事務局の説明に対し質疑はいかがか。 



質疑がなければ、これで質疑を終了する。 

 議題３．「八街市地域公共交通協議会規約の廃止及び制定」について承認すること

でご異議ないか。 

 

（承 認） 

 

（会長） 

・この議題は承認された。 

 次に議題４.「八街市地域公共交通協議会事務局規程の廃止及び制定」について事

務局の説明を求める。 

 

（事務局資料説明） 

 

（会長） 

・事務局の説明に対し質疑はいかがか。 

質疑がなければ、これで質疑を終了する。 

 議題３．「八街市地域公共交通協議会規約の廃止及び制定」について承認すること

でご異議ないか。 

 

（承 認） 

 

（会長） 

・この議題は承認された。 

 次に議題５．「八街市地域公共交通再編実施計画の策定」について事務局の説明を

求める。 

 

（事務局資料説明） 

 

（会長） 

・事務局の説明に対し質疑はいかがか。 

 

（花澤委員） 

・グループタクシー制度の概要について伺う。 

 

（事務局） 

・現在でも本市には障害者の方を対象とした福祉タクシーという制度がある。グル

ープタクシーは、この福祉タクシーの高齢者版と考えていただきたい。つまり、

自動車を利用できない高齢者等を対象としたタクシー利用券の助成制度というイ

メージである。特徴としては、グループで申請していただき、利用券を持った者

同士が一緒にタクシーを利用してもらうことにより、より安価でタクシーが利用



できるというものである。対象となる方の具体的な要件については今後協議して

いきたい。 

 

（越川委員） 

・障害者に対しては福祉タクシーがあるが、障害の等級が１級、２級といった要件

がある。グループタクシーにもそういった要件はあるのか。 

 

（事務局） 

・グループタクシーは高齢者を対象とした制度であることから、障害の等級は要件

には含まれない。ただし、福祉タクシーを利用されている方はグループタクシー

の対象から外される可能性はある。 

 

（稗田委員） 

・ふれあいバスは路線バスなので定時性を守ることが大事だが、実際には天候、時

間帯等によってダイヤが乱れることが多くある。こういったことについても調査

を予定しているのか。また、バスがどういったルートを走っているのかわからず

に不安に思っている利用者に対して、バス停にルート図を掲示するなどの配慮は

できないか。 

 

（事務局） 

・地域公共交通再編実施計画策定調査業務委託の中でバスの乗り継ぎ調査、道路状

況調査を実施する予定であり、そういった調査の結果を活用し、定時制が守られ

るようなルート再編を図っていきたい。バス停にルート図を掲示することについ

ては検討したい。 

 

（中村委員） 

・毎年、ふれあいバスについては同じような内容の運行調査を行って、結果報告が

されているが、その結果、業務改善がされているように感じられない。ＰＤＣＡ

サイクルで回すなら、もっとスケジュールを前倒しで組んで業務改善を行い、そ

の結果から見直しをしていく必要があるのではないか。 

 

（事務局） 

・資料中のスケジュールイメージについては、かなり大まかな内容で表記されてい

るが、実際にはこのスケジュールの中で様々な調査業務を行うことを予定してい

る。また、ここ数年行っているふれあいバスの運行調査の結果が実際の運行業務

には反映されておらず、改善されている実態がないという指摘については、今年

度の各種調査結果を踏まえて、平成２９年度中のふれあいバスの再編等を行うこ

とを予定していることから、調査だけで終わるようなものではないと考えている。 

 

（佐藤委員） 



・住民説明会についてはどういった形を考えているのか。 

 

（事務局） 

・具体的な開催方法についてはまだ決定していないが、再編実施計画（素案）の完

成する平成２９年２月頃を予定している。たくさんの方に参加していただけるよ

う広報、市ホームページ、区回覧等を利用して広報活動を行いたい。 

 

（白藤委員） 

・八街バイパスは平成２８年度中の開通を予定しているが、再編後のふれあいバス

運行経路として使用することを想定しているのか。 

 

（事務局） 

・八街バイパスを走行することは、八街市地域公共交通網形成計画上のふれあいバ

スの再編ルートイメージでは想定していないが、ふれあいバスの運行ルートは今

後もその時々の需要によって変更されていくと思われる。今回の路線再編では走

らなくても、八街バイパス開通後の状況によっては、運行ルートとなる可能性は

あるのではないかと思われる。 

 

（今井委員） 

・ふれあいバスの運行事業者の立場で発言させてもらうと、新しい道路の周りには

住宅が張り付いていないため、利用者がいるとは考えにくい。新しい道路は貨物

事業者や一般自動車に利用してもらい、既存道路の渋滞緩和に役だってもらいた

い。ふれあいバスは既存道路沿線に住む利用者のためにも、新しい道路を運行す

るよりも既存道路を運行することが望ましい。 

 

（会 長） 

・ほかに質疑はいかがか。 

 質疑がなければ、これで質疑を終了する。 

議題第５．「八街市地域公共交通再編実施計画の策定」について承認することにご異

議ないか。 

 

（承 認） 

 

（会 長） 

この議題は承認された。 

ただいま承認された「八街市地域公共交通再編実施計画」の策定調査業務の委託業者

である社会システム株式会社の担当者を呼んでいるので紹介する。 

 

（社会システム株式会社 紹介） 

 



５．その他 

（会長） 

・その他であるが、事務局から何か連絡等はあるか。 

 

（事務局） 

・次回の会議の開催については改めて通知する。 

   

５．閉会 

（事務局） 

・以上をもって、平成２８年度第２回八街市地域公共交通協議会を終了させていた

だく。 

 

 


